

Bienvenida del Director de la Escuela Agrícola Panamericana

Simón E. Malo

Quisiera darles a ustedes mi más cordial bienvenida a este importante evento. Como comprenderán, existen dos grandes problemas en la fitoprotección centroamericana. Entre los productores más tecnificados hay un uso incontrolado y abusivo de los plaguicidas. El efecto que han tenido sobre el ambiente centroamericano ha sido a veces desastroso. En cambio, los productores tradicionales carecen de cualquier herramienta moderna para combatir las plagas y a menudo, pierden cantidades excesivas de su producción. Es preciso, entonces, introducir de una manera racional, ciertas tecnologías modernas para poder asegurar y aumentar la producción de los agricultores tradicionales, sin caer en los mismos problemas que los productores tecnificados han causado.

La Escuela Agrícola Panamericana es una institución única en el mundo tropical y nuestro egresado está reconocido a nivel mundial. Sin embargo, la Escuela no ha quedado satisfecha con sus programas viejos. Hoy nos estamos proyectando hacia el sector agrícola en las áreas de investigación y capacitación; al mismo tiempo, estamos haciendo grandes esfuerzos en dar la mejor educación agrícola práctica del continente.

La EAP y el Proyecto Manejo Integrado de Plagas en Honduras (MIPH) están desarrollando un programa docente modelo, que prepara a nuestros egresados técnica y filosóficamente para los avances venideros. De igual manera estamos proyectándonos al campo y ayudando al agricultor de escasos recursos: trabajamos al lado de él en la búsqueda de soluciones eficaces y rentables a sus problemas fitosanitarios.

El Proyecto MIPH está ligado y colabora con varios programas e instituciones nacionales e internacionales, incluyendo el Ministerio de Recursos Naturales, el Instituto Nacional de For-

mación Profesional, el Cuerpo de Paz, la Escuela Nacional de Agricultura y otros.

Agradecemos la generosidad de la Agencia Internacional para el Desarrollo (AID), que ha hecho posible el desarrollo de este Proyecto.

Espero que las reuniones sean fructíferas y provechosas y que las conclusiones a que lleguen sean para el beneficio de todos en América Tropical.